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АКЦЕНТЫ

Данную идею озвучил помощник президента РФ Аркадий 
Дворкович. Общественность тут же восприняла это предло-
жение в штыки. Россияне традиционно считают, что лучше 
низкая стипендия, но всем, чем более щедрые выплаты, но 
избранным. В частности, согласно опросу ВЦИОМ, 69% рос-
сиян устраивает существующий порядок выплаты стипендий, 
то есть - небольшой по размеру, зато всем студентам. За то, 
чтобы сохранить существующий порядок выплаты стипендий, 
выступают в равной степени все респонденты, за исключением 
москвичей и петербуржцев (55% против 68-73%). Столичные 
жители, напротив, чаще других склонны поддерживать идею 
денежного поощрения только отдельных категорий учащихся 
(28%). Этой же позиции склонны придерживаться и высокооб-
разованные россияне (21%). А в том случае, если будет приня-
то решение ограничить выплату стипендий только некоторыми 
категориями студентов, опрошенные считают необходимым 
финансово поддерживать студентов из малообеспеченных се-
мей (64%), а также тех, кто достигает успехов в учебе (61%). 

Активное участие в общественной жизни вуза представляется 
менее значимым критерием. 

Вообще-то в  предложении А. Дворковича есть рациональное 
зерно. Помощник президента выступил не просто за отмену 
стипендий, а за их компенсацию возможностью подработки. 
По его мнению, можно работать после учебы: на кафедре, в 
библиотеке, в кафе, делать переводы. «Если талантливый ма-
тематик - можешь работать у своего профессора на кафедре, 
помогать делать исследования и получать за это деньги. А если 
это будущий менеджер - может, и в компании какой-то работать 
на два-три часа в день», - пояснял свою позицию помощник пре-
зидента. Кроме того, А. Дворкович добавил, что отмене стипен-
дий должно предшествовать создание условий для кредитования 
студентов и развития студенческого бизнеса.

Глава комитета по труду и соцполитике Госдумы РФ А.Исаев 
считает, что нынешние стипендии не учитывают ни материаль-
ного положения,  ни планов студента на жизнь. По его мнению, 

ЧТО ПИШУТ?
Недавно СМИ бурно обсуждали предложения чиновников о лишении студентов стипендии 

(Окончание на 3-й стр.)

Дорогие читатели! Поздравляем вас с очередным нашим праздником – Днем 
защитника Отечества! Этот день – 23 февраля – настолько прочно укоренился в 
сознании россиян, что никакие изменения, последние десятилетия с поразитель-
ной интенсивностью происходящие в нашей стране, не смогли удалить его из 
праздничного календаря. Но, если раньше это был в основном праздник людей 
служивых, военных, защищающих своё государство, свою Родину профессио-
нально, так сказать, по долгу службы, а чуть позже он воспринимался как про-
сто «мужской день», то теперь акценты несколько сместились. Ведь защищать 
своё Отечество – не обязанность, пусть даже почётная и конституционная, а, 
скорее, внутренняя потребность каждого человека, для которого само это по-
нятие – Отечество – входит в перечень личных ценностей.

Причём защищать не только от врагов внешних, то есть от чужих, от тех, 
кто без приглашения пришёл устраивать нашу жизнь по своим правилам, но 
и от всего того, что просто не дает возможности устанавливать эти правила, 
справедливые и честные, самостоятельно. От произвола мелкого и крупного 
чиновничества, от коррупции, которую многие уже просто не замечают. От жад-
ности, от глупости, от некомпетентности. От непрофессионалов, принимающих 
законы, выполнение которых, мягко говоря, затруднительно. Словом, от всего 
того, что, по мнению настоящего Гражданина, мешает жизни и развитию его 
страны. Такое вот изменение акцентов, такая вот смена понятий.

…А праздник-то действительно наш, поскольку кому, как ни оружейникам, 
пусть даже и будущим, считать себя настоящими защитниками Отечества.

С Днём защитника Отечества
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   КОНКУРСЫ

и пОбедЫ
Наши особо отличив-

шиеся студенты, аспи-
ранты и молодые учёные 
выиграли гранты, субси-
дии и именные стипендии 
за успешные результа-
ты учёбы и научной дея-
тельности в прошедшем 
году.  Торжественная 
церемония награждения 
победителей состоялась 
в рамках Юбилейной XV 
Санкт-Петербургской Ас-
самблеи учёных и спе-
циалистов в Смольном 
соборе.

Итак, победитель кон-
курса на предоставление 
в 2010 году субсидий 
молодым учёным, мо-
лодым кандидатам наук 
вузов и академических 
институтов, расположен-
ных на территории Санкт-
Петербурга, - молодой 
кандидат наук Степанова 
Елена Игоревна.

Победители  конкурса 
грантов для студентов, 
аспирантов вузов и акаде-
мических институтов, рас-
положенных на территории 
Санкт-Петербурга:

- студенты Василье-
ва Екатерина Андреевна 
(группа ММ4), Зверков 
Андрей Александрович 
(группа АМ5); 

- аспиранты Колычев 
Алексей Васильевич (ка-
федра И3), Рябиков Сергей 
Евгеньевич (кафедра А2), 
Мустейкис Антон Ивано-
вич (кафедра А3).

Получили стипендию 
Правительства Санкт-
Петербурга:

- Зверков Андрей Алек-
сандрович (группа АМ5);

- Малинин Александр 
Александрович (группа 
ИМ5);

- Линкина Екатерина 
Александровна (группа 
ИМ5);

- Шардыко Игорь Вячес-
лавович (группа ИМ6);

- Михайлов Александр 
Александрович (группа 
АМ6).

Молодцы!!!

В университете состоя-
лось торжественное откры-
тие именной аудитории ОАО 
«Информационные спутнико-
вые системы» им. академика 
Решетнева, одного из веду-
щих предприятий российской 
космической отрасли. Посе-
тили это торжественное со-
бытие  представители «ИСС» 
во главе с генеральным ди-
ректором Н.А. Тестоедовым.  
Также были приглашены сту-
денты и преподаватели вуза. 
В новой аудитории будущие 
инженеры смогут учиться на 
современных образцах ракет-
ной техники.  

Одной из основных про-
блем современного высшего 
образования, в особенности 
технического, является отрыв 
от  производства. В большин-
стве вузов студенты обучают-
ся теории. В лучшем случае 
имеют возможность познако-
миться с уже устаревшими 
механизмами, материалами 
и системами. Однако соста-
вить полное и реальное пред-
ставление о своей будущей 
профессии, прочувствовать 
все ее нюансы, обучаясь 
лишь по картинкам и стендо-
вым моделям прошлых деся-
тилетий, невозможно. 

Молодые кадры сейчас 
нужны как никогда, но но-
воиспеченные выпускники 
вузов нуждаются как мини-
мум в многомесячной адап-
тации на предприятии. Как бы 
успешно ни обучался студент 
в вузе, сталкиваясь с реаль-

ным производством впервые, 
он испытывает множество 
трудностей. И пока молодой 
специалист разбирается  во 
всех практических вопросах, 
предприятие упускает свою 
выгоду.

В последние годы на эту 
проблему обратили свое вни-
мание  многие современные 
производства, в особенности 
крупные компании. Находить 
выход из ситуации  они ста-
раются совместно с вузами. 
Передовые предприятия пре-
доставляют свою материаль-
ную базу для обучения сту-
дентов в профильных вузах.  

В БГТУ «Военмех» о про-
блемах взаимосвязи вузов 
и предприятий задумались 
еще в начале двухтысячных 
годов. Одним из способов их 
решений выбрали как раз соз-
дание именных аудиторий, 
оснащенных образцами са-
мых передовых механизмов 
и систем конкретного пред-
приятия.

Открывая новую аудито-
рию, Николай Тестоедов, 
кстати, выпускник Военмеха, 
вспомнил, как он сразу по-
сле окончания нашего уни-
верситета пришел работать 
на предприятие. Тогда он 
только примерно представ-
лял, как выглядит спутник, 
и даже не был уверен, что 
из него торчит – ножки или 
антенны. Очень многому, 
по его признанию, пришлось 
доучиваться на самом пред-
приятии. В современном об-

разовании, по мнению гене-
рального директора «ИСС»,  
надо попытаться решить эту 
проблему.

Эту идею поддержал  и рек-
тор университета Констан-
тин Иванов. По его словам, 
основной целью всех но-
вых стандартов образования 
должна быть возможность 
предоставления осознанного 
выбора, чему студент будет 
учиться. А без наглядной 
практики, непосредственного 
соприкосновения с деталями 
и механизмами, составить 
полную картину своей буду-
щей профессиональной дея-
тельности невозможно.

Благодаря возможности рас-
смотреть и потрогать образцы 
самой передовой космической 
техники, представленные в 
именной аудитории «ИСС», 
наши студенты в полной мере 
ощутят всю ответственность и 
весь интерес своей будущей 
профессии, а кто-то, быть 
может,  с гораздо большей 
увлеченностью и самоотдачей 
продолжит свое обучение.

Татьяна ЗИМИНА

Дорога в Космос
начинается в Военмехе
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детям из бедных семей нужно платить высокую стипендию. А 
те, кто подпишет с государством 3-5 - летний контракт на ра-
боту по специальности – в два-три раза больше нынешней.

Глава Минобрнауки РФ Андрей Фурсенко заявил, что являет-
ся решительным противником отмены студенческих стипендий, 
однако он выступает за то, чтобы откорректировать их распре-
деление в российских вузах. По словам министра, «необходимо 
уходить от уравниловки» в этой сфере. Он считает, что должны 
оставаться социальные стипендии для тех, кто учится хорошо и 
плохо обеспечен. По его расчетам, после перераспределения та-
кие стипендии могли бы достичь 5-6 тысяч рублей.  Кроме того, 
Фурсенко убежден в необходимости «небольшого количества 
академических стипендий для тех, кто учится блестяще». По его 
мнению, «люди, которые не бог весть как учатся и нормально 
обеспечены», вполне могли бы обойтись без стипендий. 

Министр полагает, что в этой сфере необходимо «дать больше 
свободы вузам». При этом он особо подчеркнул, что к распреде-
лению стипендий важно привлечь представителей студенческого 
самоуправления, которые обладают объективной информацией 
о тех, кто на самом деле остро нуждается. 

Но и сегодня каждый вуз сам решает, выдавать стипендию сту-
денту в том или ином случае или не выдавать. Так, часть учеб-
ных заведений при наличии в зачетной книжке студента хотя бы 
одной тройки отказывают ему в стипендии. Правильно ли это? 
Это неправильно, считает председатель Российского профсоюза 
студентов «Союз молодежи» Алексей Казак. Он уверен в том, 
что  у студента должны быть поощрения даже при удовлетво-
рительных отметках при дальнейшем образовании, так как он 
может проявить свой талант на старших курсах.

По информации Минобрнауки РФ, сегодня на выплату стипендий 
уходит порядка 60 миллиардов рублей бюджетных средств, а чтобы 
стипендии достигли уровня минимальной зарплаты, потребуется 
сумма в 150-180 млрд руб.  Сейчас средняя стипендия студента 
вуза составляет 1100 рублей в месяц. Что можно приобрести на 
1100 рублей? Это либо 6,5 кг некачественной колбасы (сосисок), 
либо 5 раз сходить в недорогой кинотеатр, либо приобрести 4 
учебника. Для сравнения: в СССР на 40 рублей (средняя стипендия 
студента вуза) можно было купить 13 кг сосисок, посетить 80 ве-
черних киносеансов по 50 коп. А тратиться на учебную литературу 
не  было необходимости - её можно было взять в библиотеке.

Евгения ПОПОВА 
(По страницам газет и Интернет-изданий)

ЧТО ПИШУТ?
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Этот номер мы решили по-
святить теме очень интересной 
и многогранной: работа для 
молодых людей. Возможность 
заработать, чтобы прожить. В 
нашем мире, который завязан 
практически во всем на день-
гах, без них жить очень слож-

но. И надо как-то устраиваться. И многие устраиваются. 
По-разному.

Например, можно совершить преступление, и государ-
ство, несмотря на ваш юный возраст, будет обязано пре-
доставить вам и место для проживания, и еду, и работу. 
Однако я уверен, что такой радости вы хотите меньше 
всего. Еще можно сделаться психически нездоровым, и 
тогда вам будет положено, помимо всего упомянутого, 
и бесплатное лечение, правда, в обязательном порядке. 
Похоже, и это не самый лучший вариант. Поэтому при-
дется работать в меру своих сил и потребностей. Однако 
у большинства молодых и сил не так уж много, желания 
работать – еще меньше, а потребностей много, даже 
очень много. И хочется халявы.

И на самом деле халявной работы, точнее, халявного 
заработка (то есть такого, который требует минималь-
ных усилий, а, может быть, кроме всего прочего,  и удо-
вольствие приносит) немало. Ну, кто-то сидит админом в 
компьютерном клубе, но, увы, эта работа уже отходит в 
силу бурного развития компьютерных систем, уже требу-
ются системные администраторы для предприятий. И если 
раньше студенты могли устроиться на неполный рабочий 
день, то теперь идет повсеместная компьютеризация, и 
временной работой это уже не назовешь. Кто-то работает 
«тайным покупателем», но это точно для тех, кто болен 
шопингом; кто-то раздает листовки, кто-то ночью спит 
сторожем, простите, работает ночью сторожем… 

Можно и еще оригинальнее.  Есть такая группа ин-
тересных товарищей,  молодых людей, которые сим-
патично выглядят и любят клубы, плюс ко всему еще и 
раскованных. Речь идёт о стриптизерах. Я был знаком с 
одним из них, он во время учёбы в военном учебном за-
ведении подрабатывал стриптизёром в ночных  клубах. 
Ещё можно стать жигало, проституткой там или моделью 
видеочата, но, как показывает грустный опыт знакомых 
разного пола, всё это не приносит, так сказать, мораль-
ного удовлетворения, а те деньги, которые удается зара-
ботать, не стоят разрушенного внутреннего мира. Хотя 
можно сколько угодно убеждать себя в обратном. 

Но в этом номере нашей газеты мы будем говорить не 
о такой, халявной работе, а просто о работе, о том, что 
получается и что нет, о том, что может принести, пусть 
скромный, но доход. Кстати, ее, работы, в нашей стране 
действительно много, а проблема часто лишь в том, что 
работодатели по своей натуре и в большинстве своем  - 
существа жадные, а мы с вами не хотим работать за ми-
зерную зарплату. Но это уже проблема не нашей газеты, 
а всей страны, так что обсуждать ее воздержимся; это 
можно делать долго и не только на наших страницах.

Что же, всем – удачи в выборе своей будущей про-
фессии.  И не забывайте про свои детские мечты: кос-
монавты и пожарные, а также хорошие милиционеры, 
то есть полицейские, всегда будут нужны.

Дмитрий ОХОЧИНСКИЙ

ЗАРАБОТАЕМ?

Вуз — это не только то место, где получают высшее обра-
зование, вуз — это ещё и отличная возможность раскрыть и 
развить ваши таланты. Среди множества творческих студий 
каждый найдет не только занятие себе по душе, но и  верных 
единомышленников и просто интересных личностей. 

С 14 февраля начинают свою работу следующие студенче-
ские студии:

- театральная (вторник, пятница в 18.30);
- вокальная  (понедельник, среда в 18.30); 
- бальная (вторник, четверг в 18.30);
- КВН  (четверг в 18.30);
- next step (понедельник в 18.30);
- йога  (пятница в 18.30).
Желающие могут записаться в студенческом совете (IVэтаж 

главного корпуса).

С февраля 2011 года студенческий совет запускает  програм-
му проектных направлений. Если у вас есть проект или идея, 

желание реализоваться, заполнить свой досуг или привнести что-
то новое в общественную жизнь нашего вуза, ждем вас каждый 
четверг с 14.20 до 16.00 в помещении студенческого совета.

Вам ещё нет 40, есть свободное время и Интернет и вы  хо-
тите быть в курсе последних событий и управлять инфор-

мационным потоком вуза? Возможно, именно вы достойны, 
стать главой информационного сайта студентов… Ждём вас в 
студенческом совете каждый день на большом перерыве.

В связи с реорганизацией вуза у студентов все чаще возникают 
вопросы и недовольства. Учитывая сложившуюся ситуацию, 

студенческий совет подал просьбу о встрече ректора со студен-
тами. О дате и времени встречи с ректором можно будет узнать  
на стендах. Следите за объявлениями! Подавайте в студенческий 
совет вопросы, которые вы хотели бы задать ректору.

СТУДСОВЕТ ПРЕДЛАГАЕТ
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Естественно, помимо все-
го этого приходилось раз-
говаривать с недавними вы-
пускниками школ и их ро-
дителями. Нужно было им 
помогать с выбором специ-
альности, подсказывать, со-
ветовать, успокаивать, уго-
варивать… Причём, чаще 
всего родители волновались 
и нервничали куда больше 
самих поступающих. 

Понять  их, конечно, мож-
но, так как система ЕГЭ наво-
дит на процесс поступления 
такой непроглядный туман, 
что даже дети, набравшие 
по 300 баллов, не могут с 
уверенностью рассчитывать, 
что их возьмут на бюджет. А 
при возможности подавать 
документы одновременно 
в пять вузов, возникает си-
туация, при которой лучшие 

абитуриенты поступают сра-
зу везде, куда подают заявле-
ния, и в результате, вместо 
отчаявшихся получить бюд-
жетное место середнячков, 
ушедших на контракт, нам 
приходится брать далеко не 
самых выдающихся выпуск-
ников школ.

Из-за всей этой путани-
цы, да ещё и плохой ра-
боты почты России, в при-
ёмной комиссии чуть было не 
разыгралась драма. К нам всё 
никак не мог прийти ориги-
нал аттестата одной девоч-
ки из Красноярска с очень 
высоким баллом по ЕГЭ. 
В последний момент его 
всё-таки принесла какая-
то дальняя знакомая этой 
абитуриентки, нашедшая 
документ в одном из рас-
пределительных почтовых 

пунктов, он там почему-то 
просто лежал несколько 
дней без отправки. Так что, 
слава Богу,  всё сложилось 
удачно,  и талантливая де-
вочка получила своё закон-
ное бюджетное место.

Случались в моей рабо-
те, как, впрочем, и в любой 
другой,  и забавные момен-
ты. Так, например, нередко  
к нам приходили писать за-
явления родители без детей, 
потому что сами абитури-
енты были очень заняты по-
ступлением в другие, види-
мо, более престижные вузы. 
Странно, но детей без роди-
телей нам, практически, не 
встречалось. Однако больше 
всего радовали документы, 
приходившие по почте. Нам, 
кажется, присылали все бу-
маги, бывшие дома, начи-
ная от грамот, полученных 
за лучшую новогоднюю от-
крытку в первом классе, и 
заканчивая дипломами, под-
тверждающими высокие до-
стижения в боях без правил. 
А однажды нам пришлось 
испытать настоящий шок, 
когда из конверта вывалился 
рентген чьих-то рёбер, види-
мо, решили, что нам нужны 

самые точные сведения о 
том, что абитуриент прошёл 
флюорографию.

Ещё стоит пару фраз ска-
зать про людей, с которыми 
мне посчастливилось рабо-
тать. Мне было очень при-
ятно, что моё начальство и 
старшие коллеги разговари-
вали со мной как с равной, 
помогали исправлять случав-
шиеся ошибки и очень силь-
но хвалили за грамотно вы-
полненную работу.  Я рада, 
что работала в таком душев-
ном коллективе.

Впрочем, работа в при-
ёмной комиссии сложилась 
для меня крайне удачно во 
всех отношениях и круто 
изменила мою жизнь. Так 
уж сложилось, что первая 
в моей биографии «служ-
ба» обернулась служебным 
романом, и один из сотруд-
ников приёмной комиссии 
соседнего факультета стал 
моим молодым человеком. 
Мы и сейчас вместе.

Так что из любой работы 
можно вынести не только 
ценный профессиональный 
опыт, но и нечто куда более 
важное.

Виктория ЯКУШИНА

Я - крёстная мама первокурсников

 Паша ЯсИНсКИй, А483:
- Моей пер-

вой и един-
ственной ра-
ботой, а ещё 
по совмести-
тельству и 
маленьким 
бизнесом, яв-
ляется рас-
печатка до-
кументов в 
общежитии. 

Работа эта совсем несложная и 
к тому же интересная. Правда, 
иногда это отвлекает от учёбы, 
но не сильно, поэтому не столь 
критично. Плюсов у такой рабо-
ты много: знакомство с новыми 
людьми, общение, возможность 
помочь другим людям. Для меня 
главное, чтобы работа не отни-
мала слишком много времени, 
до неё не нужно было долго 
добираться и была интересной. 

В моём случае меня всё полно-
стью устраивает, и я надеюсь, 
что моих клиентов тоже.

Владислав ПоНомАреНКо, 
м382:

- Работать 
начал еще в 
11-м клас-
се. Был ла-
борантом в 
школьном 
компьютер-
ном клас -
се. Но са-
мый лучший 
опыт рабо-
ты я полу-

чил и продолжаю получать 
в татустудии, тут я пирсер-
администратор. Новые зна-
комства, общение, дружный 
коллектив, много всего ин-
тересного происходит еже-
дневно. Умение правильно об-

щаться с людьми - это очень 
важный навык в современном 
мире, именно его я и полу-
чаю. И еще плюс:  мне просто 
нравится этим заниматься. 

сергей ЗыКоВ, А571:
- Первый 

опыт  я при-
обретал в 
течение все-
го второго 
курса. Ра-
ботал в ги-
пермарке-
те «Старт», 
что в 5-10 

минутах ходьбы от общежи-
тия, в секции «Товары для 
дома». Прелесть этой работы 
была в том, что я работал на 
полставки и сам составлял 
себе график. Руководите-
ли были мной довольны - я 
отличный сотрудник! А для 
меня вот какая польза:  в 
первую очередь,  ощутимая 
прибавка в материальном 
плане, а во-вторых, за тот год 
я стал более ответственным, 
научился грамотно использо-
вать своё время.

 Никаких трудностей мне 
эта работа не доставила.

Иван мАхоНИН, А581:
-  Б ы л о 

это летом, 
после пер-
вого курса. 
Я приехал в 
родной го-
род и устро-
ился на ра-
боту в при-
школьный 
л а г е р ь .  В 

мои обязанности входило 
следить за детьми, когда 
те проводили время в ком-
пьютерном классе. Работа 
была не на весь день, так 
что летнему отдыху это не 
помешало. 

А мое самое первое ме-
сто работы — авиастрои-
тельный завод «КнААПО», 
там я работал на летних 
каникулах, после оконча-
ния восьмого класса. Я 
был прикреплен к одному 
из инженерных отделов и 
выполнял мелкие поруче-
ния. Было интересно ходить 
по цехам, где производят 
боевые и гражданские са-
молеты.

Беседовала 
Альбина КАИПоВА

Работать нужно там, где нравится...

Этим летом я работала секретарём в при-
ёмной комиссии родного факультета «Ф».  В 
мои обязанности входило принимать заявления 
от абитуриентов, регистрировать их в специ-
альную книгу, а потом составлять списки уже 
поступивших и ещё не поступивших, но имею-
щих шансы поступить.

Редакционное задание — узнать у студентов 
о первом опыте работы —  напомнило мне дет-
ский стишок «Работы разные нужны…», даже 
если они для человека временные. Главное - от-
носиться к ним серьёзно, что, как мне показа-
лось, и делали мои интервьюируемые. 


